



## Los (no) “destapes”

• ¿Con qué propósito lanzó la lista de “aspirantes” a la Presidencia del bloque opositor?

Yo no sé si es o no la obsesión por el control. Pero sí podríamos asegurar que es la permanente (y exitosamente desplegada) necesidad de ser quien marque pauta. Pero el contraste es profundamente doloroso: ver los vacíos que ese ímpetu autonarrativo desdibuja exitosamente la realidad que deja en abandono (y los minimiza permanentemente) los problemas que sí atraviesan millones de personas en el país.

Doloroso narrar, todos los días por televisión, las historias que retratan esa realidad tan desentendida, no sólo por lo que implica cada una de ellas: feminicidios, asaltos, agresiones y un largo etcétera, sino porque al mismo tiempo todos los días debemos cotejar todo eso que ocurre en las calles, con lo que se expresa en la conferencia mañanera.

Ese momento diario desde donde el Presidente tira línea de lo que espera que se comente en las siguientes horas. Que delincuentes prendan fuego a tiendas de conveniencia, que bloqueen carreteras, que sitien comunidades o que asesinen a diez mujeres al día, esos son temas (provocados o exagerados) por los conservadores, dice, pretextos para no reconocer los alcances de un gobierno que, dice, va mejor que nunca.

Y justo cuando su administración se enfrenta a misiles varios que llegan a ensordecir el autoaplausos —el hackeo a la Sedena, la publicación de *El Rey del Cash*, la renuncia de **Tatiana Clouthier** y el escándalo por **Luz María de la Mora**, negociadora de consultas del T-MEC, y a quien habrían pedido su renuncia— **Andrés Manuel López Obrador** pone manos a la obra y su mirada en 2024 y ya no sólo para tirar línea a su partido y sus *corcholatas*.

¿O con qué propósito lanzó la lista de “aspirantes” a la Presidencia del bloque opositor o “conservador”, como lo anotaron en la diapositiva que mostró en la

Continúa en siguiente hoja



mañanera?

**Agustín Carstens, Alejandro Moreno, Beatriz Paredes, Chumel Torres, Damián Zepeda, Diego Fernández de Cevallos, Emilio Álvarez Icaza, Enrique de la Madrid, Gabriel Quadri, Ildelfonso Guajardo, Kenia López Rabadán, Lorenzo Córdova, Margarita Zavala, Patricia Mercado, Ricardo Anaya, Samuel García, Santiago Creel, Xóchitl Gálvez** y hasta **José Ángel Gurría**. Más de cuarenta personajes, lo mismo líderes de partido que funcionarios, exsecretarios o hasta influencers.

"Se acabaron los dedazos...", expresó el Presidente al terminar de ¿burlarse? de quienes considera sus adversarios. "Para que vean cuántos hay del bloque conservador. Dije que eran 38, pero salieron 42, de una vez, vamos a destapar...", expresó antes de revelar la lista. Si bien ésta pudo ser su forma de evidenciar lo desarticulada que está la oposición, que tendrá que estar trabajando a marchas forzadas rumbo a la primera gran parada en 2023, ¿qué gana el Presidente al exhibir lo que está a la vista de todos?



Sin duda, esto lo retrata mucho más a él, como el hombre que obliga a que todo pase por su despacho, una obsesión por el control que jamás será una cualidad cuando se está en una democracia.

Que la oposición se haga bolas con su candidatura, que el Presidente mejor se ocupe por dar razones reales, no sólo discursivas, del porqué su movimiento tendría que quedarse en Palacio Nacional después de 2024. Que deje el *reality*, que mejor gobierne.

---

Que la oposición  
se haga bolas  
con su  
candidatura, que  
el Presidente se  
ocupe por dar  
razones reales.



Al escanear el QR podrá reproducir la conferencia mañanera de ayer.